

EU cerrará 2010 con el mayor número de quiebras en la banca (El Financiero 23/08/10)

EU cerrará 2010 con el mayor número de quiebras en la banca (El Financiero 23/08/10) Clara Zepeda Hurtado / enviada Lunes, 23 de agosto de 2010 Aún minada, la confianza en el sistema financiero. Bajan la cortina 109 bancos en lo que va del año. En 24 meses suman ya 274 entidades colapsadas: FDIC. QUIEBRAS DE BANCOS EN EU WASHINGTON, DC, 22 de agosto.- A casi dos años de la caída de Lehman Brothers, el sistema financiero estadounidense aún está lejos de ver la "luz al final del túnel", pues el número de quiebras de bancos tendrá su "pico" este 2010. Debido al derrumbe del banco de inversión, nacido de la riqueza del algodón sureño estadounidense, 25 bancos de EU quebraron en 2008 y en 2009 se registraron 140 bajas; mientras que este año van 109 bancos que bajaron la cortina. Andrew Gray, director de la Oficina de Relaciones Públicas de la Corporación Federal de Garantía de Seguros Bancarios (FDIC, por sus siglas en inglés), reveló que en 2010 se registrará un mayor número de quiebras en la banca estadounidense respecto al año pasado, por lo que será una cifra sin precedentes. Durante un encuentro con reporteros de ocho países de América Latina en esta ciudad, el director del organismo supervisor, asegurador de depósitos y administrador judicial en el sistema financiero de EU, detalló que "hay casi ocho mil bancos en la Unión Americana con 13 trillones de dólares. Sin embargo, éste será el año pico, pues superará el número de quiebras de 2009". Así, cerca de 274 entidades bancarias estadounidenses, de todo tipo de tamaño y por todo el país, han caído en los últimos dos años. "Nuestro nivel más alto de quiebras fue en Georgia, con 48 entidades caídas, en su mayoría por bienes raíces; Florida, 36; Illinois sumó 35 y California 28 que cerraron sus puertas. "Se puede decir que son las áreas de más concentración de quiebras", precisó Galo Cevallos, asesor principal para Asuntos Internacionales de la FDIC. Añadió que muchos de los bancos que cerraron sus puertas tenían poco de haber entrado al mercado, por lo que no habían llegado a un sólido nivel de capital, ni de ingresos para sostenerse en medio de la crisis financiera. Gray, por su parte, prevé que la actividad de quiebra de bancos decline el año que entra. La agencia federal garantiza que cuenta con un mecanismo para que los bancos que quebraron o están por hacerlo lo hagan de manera ordenada, pues tienen bajo control a los grandes bancos, siguiendo el principio de "demasiado grande para caer", que después del desplome de Lehman Brothers guió al gobierno en el rescate de las entidades clave. "Las nuevas quiebras son parte de la crisis de 2008", resaltó Andrew Gray, al descartar nuevos motivos para preocuparse. Sin embargo, explicó que las entidades que cerraron en su mayoría abrieron a la semana siguiente con otro nombre, en un sistema que va concentrándose en pocas manos. Asegurar el ahorro Para Gray, el mecanismo de acción rápida ha permitido que "los ahorradores no pierdan su dinero, más allá de los problemas de sus bancos", y que, incluso, los depósitos hayan crecido desde el estallido registrado hace dos años. La FDIC tiene 20 mil millones de dólares en papel con cifras rojas, pero lo que hizo fue denominar una reserva de pérdidas condicionadas (40 millones de dólares). "Tenemos una cobertura para la caída de los bancos que vislumbramos en los próximos meses y hemos separado un fondo de reserva para cubrir esos depósitos. Por cada cien dólares depositados, 1.35 dólares se proyecta para 2019." La garantía de depósitos cubre hasta 250 mil dólares por titular de cada cuenta, luego del incremento dispuesto este año, ya que en un principio sólo cubría cien mil. Además, la ley de reforma del sistema financiero aprobada el mes pasado le otorga a la FDIC una serie de poderes (y responsabilidades) que pondrán a prueba a este organismo que, junto con la Reserva Federal, vigila la delicada salud del sistema financiero estadounidense. El clima de desconfianza y el pánico que provocó el derrumbe de instituciones financieras en Estados Unidos minó los mercados durante meses. Hoy, la confianza en el sistema financiero todavía no se restablece por completo, pero la reforma al sistema financiero en EU comienza a adecuarse en los distintos organismos nacionales.